

Habiase deslizado el viaje plácidamente, sin grandes entusiasmos, es cierto; pero con cariño y corrección en los recibimientos. Llegamos á La Bisbal y hubo ligerísimos preludios de hostilidad, que se tradujeron en ruidosa y discordante sinfonia al llegar á Palafrugell. Allí, mientras el alcalde recibía al ministro, á la luz de las antorchas y le ofrecía la adhesión incondicional del pueblo á las instituciones, vivas y muertas repetidos proclamaban todo lo contrario.

Pero entre los gritos contra el régimen, sonaron más sostenidos y generales otros de protesta contra los caciques y el caciquismo, causa generadora y única de que aquella generación se realizase.

Todos los oídos, aun cuando luego se puso empeño en desfigurarlo. La protesta hería, al revolverse airada, á lo que para un monárquico ferviente debe ser lo más respetable...

El cacique hacía odiosa la mano dispensadora del beneficio, ocupaba la figura del portador de la gran mejora, borraba la gratitud y hacía estallar los odios.

El caciquismo era el objeto, contra él se tiraba, pero los disparos, unas veces daban en el blanco y otros ib n altos, y á las alturas alcanzaban.

¿Se ve clara la lección?

Asi resulte aprovechada como clarísima resulta.

Tal como lo creo lo digo. El señor Suárez Inclán, yendo á lo que iba, presentándose como se presentaba, como un ministro patriarcal por lo sencillo, democrático y cariñoso, es seguro que no hubiera oído lo que oyó, que aun sin ir á su persona enredado, había de dolerle enormemente.

Y llegamos á Palamós, y antorchas y bengalas y arcos, gallardetes, banderas y tapices, no bastan á cubrir la frialdad de la gratitud por deber, ni se pudo llegar al entusiasmo que aplaude y vitorea, poniendo el batir de las manos acorde con los movimientos del corazón, y el vitor de los labios al diapason de la espontaneidad y al calor del sentimiento.

La multitud, el verdadero pueblo, saludaba respetuosamente al respetable ministro, abría calle á su paso; unánime se mostraba en el agradecimiento, unánime en la nota de españolismo; pero hubo algo de borrroso, de excesivamente correcto, aun en los momentos más propicios para que el entusiasmo se desbordase.

Quizá pensaba aquella multitud: Harán todo esto para pedirnos el voto? ¿Estará tras de la cruz el diablo, tras de la concesión la petición, tras del ministro el cacique?

Siempre la misma sombra, siempre el caciquismo echando las gotas amargas sobre las dulces promesas, mejor, realidades de una prosperidad evidente!»

EXPLOSIÓN DE UN POLVORÍN EN CARABANCHEL

Ampliando la noticia que dimos ayer sobre dicha explosión, he aquí lo que dicen los telegramas del *Diario de Barcelona*, correspondiente al día de ayer.

Madrid 26.—Además del polvorin, dícese que estallaron en el campamento de Carabanchel 300 granadas acabadas de extraer de los almacenes para los ejercicios de artillería.

La explosión ha producido 17 heridos, dos de ellos gravísimos, ó sean un sargento, á consecuencia de que, mientras estaba lavándose, se desprendió un cascote que le hendió la cabeza, y un segador que se hallaba á 300 metros de distancia y resultó con las piernas rotas y la cara destrozada.

El sargento referido se halla moribundo.

Los efectos de la explosión se sintieron notablemente en Palacio, donde algunos balcones se abrieron violentamente y el balcón de la sala del Trono se abrió torciéndose el pestillo.

Por fortuna, las consecuencias de la explosión en lo que se refiere á las personas, no han sido tan lamentables como pudo suponerse desde los primeros momentos.

Segun el parte oficial enviado á las cinco de la tarde por el capitán general del distrito al ministro de la Guerra, los heridos graves han sido dos, un sargento de artillería y un paisano, los cuales á última hora de la tarde se hallaban en un estado relativamente satisfactorio.

Heridos de alguna gravedad han ingresado en el Hospital militar un artillero, 7 soldados del regimiento de León y un paisano.

Algunos hombres y mujeres han sufrido contusiones ó golpes de escasa importancia.

En los edificios militares que hay en el campamento, los daños han sido bastante considerables.

Ha sido extraña y completamente opuesta á lo que ocurre en semejantes casos la forma en que se ha realizado la explosión, pues ésta se ha verificado hácia arriba formando columna.

Por esto, en tanto que al rededor del polvorin no se notaba ningun desperfecto, ni siquiera manchas de ladrillo, á un kilómetro de distancia estaban los árboles desgajados y manchadas de rojo las ramas por efecto de la lluvia de materiales del polvorin.

Desde bastante antes de llegar al sitio de la explosión, advertíanse claramente los efectos de ésta.

Estaban hundidos los tejados, vacíos los huecos de ventanas y puertas y resquebrajados los muros.

Habia desaparecido la techumbre de la capilla y poco menos la cubierta de la tribuna Real.

Cerca del polvorin pequeño advertíase que no quedaba de él ningun rastro.

Parecia aquello un trozo de tierra recién acabada de arar.

En el suelo había maderos chamuscados y herrajes retorcidos.

En el laboratorio situado á no mucha distancia del polvorin volado, se notaba un hacinamiento de ruinas y apenas se conservaban en el frente que da en el camino las líneas y paredes principales.

En Madrid la trepidación, como es natural, ha sido de gran violencia en la parte que forma línea con el campamento de Carabanchel.

Unos mil cristales se han hecho pedazos y se han roto varias lunas del comedor de gala y de otras habitaciones de Palacio.

En las de la Reina quedó arrancada de cuajo la mampara de la puerta de la saleta.

La puerta de uno de los salones, de gran grueso y cerrada por fuerte cerrojo de hierro sobredorado, quedó medio abierta, doblándose el cerrojo y saltando algunas astillas de aquélla.

También han quedado torcidas muchas fallebas y herrajes de los balcones, y gran número de puertas y muebles cerrados herméticamente quedaron abiertos.

Lo que ha sufrido más desperfectos han sido las porcelanas, bronces y otras obras de arte que decoran las habitaciones régias.

En los distritos de la Audiencia, la Latina y la Inclusa, los destrozos de cristales han sido inmensos.

En el Gobierno civil se han roto muchos. En gran número de casas de un solo pi-

so de la carretera de Extremadura el efecto ha sido tal, que se han resentido, desquiciándose los arcos de las ventanas y puertas.

En la calle Ancha de San Bernardo muchas casas han sufrido las consecuencias de la detonación.

De las primeras de la acera izquierda cayeron á la calle multitud de cristales de los balcones, produciendo un grande estrépito.

Uno de los edificios del casco de la población que más ha sentido los efectos de la explosión, ha sido el Teatro Real.

También fué grande el ruido notado en el Hotel de la infanta doña Isabel, en donde, como en la mayoría de las casas de aquella zona, se han roto muchos cristales y arrancado de cuajo mamparas y puertas.

En la iglesia de la Encarnación fué grande el susto de los fieles que en ella se hallaban, pues los cristales de la claraboya cayeron sobre el pavimento, produciendo un ruido espantoso.

A las ocho de la mañana llegaba S. M. el Rey al campamento, en donde ha sido recibido por las autoridades de Madrid.

D. Alfonso XIII, después de examinar el lugar donde había ocurrido el suceso, ha hecho numerosas preguntas á cuantas personas se encontraban en el mismo, y al enterarse de que la explosión no había ocasionado muertes, ha dispuesto que el carruaje le condujera inmediatamente al Hospital, en donde estaban ya los heridos.

Una vez en el Hospital, S. M. el Rey ha hablado con todos ellos, manifestándoles que serian todos atendidos con especial esmero y que en cuanto se pusieran bien, serian licenciados á sus respectivos hogares.

S. M. el Rey ha enviado esta tarde al intendente de Palacio al Hospital militar, con objeto de informarse del estado de los heridos y con la orden de entregar cincuenta pesetas al sargento Lapuente y vinticinco á cada uno de los soldados.

Los gastos que ocasionen las personas heridas, incluso los paisanos, correrán á cuenta de S. M.

Crónica teatral

En los Jardines.—Buen triunvirato.—Que se complete.—Dos estrenos y dos fracasos.—Lo de costumbre.—Las funciones verdes y la aristocracia.

Ya abrió el teatro de los Jardines del

Buen Retiro sus puertas, lo que equivale á decir que ya tenemos ópera veraniega, concierto de bomba y platillos y paseo fresco, todo por una peseta y diez céntimos.

Figuran entre los cantantes que forman la compañía de los Jardines, artistas muy apreciables, algunos excelentes, tanto que esperamos oírles cantar con más perfección que á más de cuatro de los que la empresa del Real nos ha presentado en la última temporada como primeras partes.

Aparte de las que nos ofrezcan los méritos artísticos de los cantantes, la nota saliente de la campaña veraniega será el estreno de la ópera *Andrés Chenier*, que es esperada por los *amateurs* con grandes deseos, por el gran número de representaciones que ha obtenido en el extranjero y la atención y juicios que ha merecido de la crítica.

La Zarzuela, que con el propósito de no cerrar sus puertas durante el verano ha acondicionado su sala y localidades en forma que la estancia en él resulte lo más grata que sea posible, ha reforzado su compañía con un elemento valioso: Matilde de Pretel.

Tres son ya, con el impreso de Matilde Pretel, las triples de verdadera valía, sin duda alguna las tres mejores cantantes del género chico, que tiene la Zarzuela: Lucrecia Arana, Felisa Lázaro y la genial creadora de *Miss Helyett*.

Si la empresa de la Zarzuela sustituyera ahora algunos artistas del sexo feo por otros de valer y que fueron dignos de trabajar con Sigler, Valentín González, Orejón y Pablo Arana, el coliseo de la calle de Jovelanos tendría una compañía de género chico que dejaría satisfechos á los más exigentes.

Pero tal cosa es imposible, por que para lograrla es preciso que los autores presenten á la empresa obras de indudables méritos, cosa casi imposible, para que los favores del público permitiera sostener una nómina elevadísima.

Anselmo Fernández, el tenor cómico de Apolo, celebró su beneficio estrenando un diálogo, *Paro general*, de Sinesio Delgado, y un entremés lírico, *La cuarta del primero*, de García Álvarez y Antonio Casero.

Ambas obras merecían ser protestadas por el público, y lo fueron; pero esto no ha sido motivo para no continuar en los carteles, hecho que viene á confirmar una vez más el poco respeto que merece á las empresas de la verdadero conde.

La empresa que está haciendo un buen negocio, es la del teatro de la calle del Príncipe.

Ha encontrado una verdadera mina en las obras del *teatro libre*, por que siempre que son puestas en escena no queda en el teatro una sola localidad vacía.

Pero no crean nuestros lectores que el público que acude á ver obras libres y llenas de escollos es un público especial, compuesto en su mayoría por el sexo feo y por jóvenes; nada de eso; es el mismo que vemos en las localidades de preferencia del Real y escandalizarse ante una frase atrevida de Lope de Vega ó Moreto!

Y no hay que decir que las aristocráticas damas van á las funciones *verdes* por charlar un rato, como lo hacen en el Real, ó por que lo exige la moda; no, nada de eso, como lo demuestran el silencio que guardan durante las representaciones, la atención que prestan á estas y las sonrisas con que reciben frases y gestos que no tolerarían á ningún artista español.

La empresa comenzó tímidamente dedicando un día á la semana á las obras del teatro libre, y ha terminado por hacerlas representar diariamente.

Por que sabe muy bien que el día que hace imprimir con tinta verde el cartel, se le llena el teatro.

Bateria.

Madrid 25 de junio de 1902.

Noticias

A la una de la madrugada de ayer los pilotes de los serenos y cornetas de los bomberos, anunciaron un incendio en el distrito primero.

Constituidos en el lugar del suceso, vimos que el fuego se había declarado en la tienda número 4 de la calle de las Huertas, en la que hay un comercio de ropas y juguetes, propiedad de don Emilio Rovira, quien se encontraba en Palamós.

Inmediatamente procedióse á salvar de una muerte segura á la dueña del expresado comercio, pues el humo denso que llenaba las habitaciones de la tienda la hubiera asfixiado. Tan humanitaria operación llevaronla á cabo animosos vecinos y concurrentes al lugar del suceso valiéndose para ello del balcón que existe en el río Onyar, ya que por la puerta era imposible efectuarlo, así como se auxilió á otros vecinos.

Los bomberos con sus útiles, consiguieron extinguir el voraz elemento una hora después de iniciado.

La benéfica asociación de la Cruz Roja prestó muy buenos servicios á la dueña de la tienda incendiada que fué presa de un violento ataque nervioso y á varias vecinas y niños, que sufrieron el susto consiguiendo, siendo solícitamente atendidas por la asociación en el café del señor Torres.

En el lugar del incendio personáronse varias autoridades, y con ésta el señor juez de instrucción.

Los géneros incendiados estaban asegurados por «La Catalana» que en esta capital y provincia representa don Angel Marull.

—Se hacen grandes preparativos para que resulte animadísima la verbena de San Pedro.

Habrà bailes é iluminaciones.

—El comisario de Guerra interventor de subsistencias de esta plaza y la de Olot, hace saber que debiendo procederse á contratar á precios fijos los artículos de pan y pienso para las tropas del Ejército y Guardia civil estantes y transeúntes en la plaza de Olot durante el año 1902 á 1903, se convoca á una pública licitación que tendrá lugar en esta comisaría de Guerra el día 2 de agosto próximo, á las once de su mañana, con sujeción al pliego de condiciones y estado de precios límites que se hallarán de manifiesto en dicha oficina, sita en el Hospital militar, todos los días laborables desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Las personas que deseen tomar parte en la subasta, presentarán sus proposiciones extendidas en papel sellado de la clase undécima, acompañando á las mismas el talón de depósito del cinco por ciento del valor del suministro de un año, calculado por los precios límites.

—Hoy, mañana y pasado, celebrarán su fiesta mayor los vecinos de la plaza de San Pedro, con funciones religiosas, no faltando, como de costumbre, los bailes y las típicas sardanas.

—Entre los operarios Felipe Comí y Antonio Marquilla, ocupados en las obras de la carretera de Olot á San Juan, suscitóse una reyerta que terminó causando el primero una herida de pronóstico reservado en la cabeza del segundo, con un cuchillo de cortar pan, dándose inmediatamente á la fuga después de cometido el delito.

—En tren especial, á las cinco de la tarde de ayer llegó á esta ciudad, procedente de San Feliu de Guixols y Llagostera, el ex-ministro señor Villanueva y uno de sus hijos á quien acompañaban el señor gobernador civil, el diputado á Cortes señor Roure y el diputado provincial señor Aymerich.

Esperaron al señor Villanueva el alcalde señor Catalá y algunos concejales.

—Telegrafian de Londres, que se atribuye la enfermedad que padece el rey Eduardo á una cena en la media noche del día 13, después de las fatigas sufridas en la recepción.

—El comisario de Guerra de esta plaza hace saber, que debiendo celebrarse el día 17 de julio próximo una pública subasta en el establecimiento central de los servicios administrativo-militares en Madrid para la adquisición de 26.000 metros de loneta de algodón para construir colchonetas y cabezales de la cama «Areba», se anuncia á fin de que las personas que deseen tomar parte en dicho acto puedan enterarse del plie-

go de condiciones, el cual estará de manifiesto en esta comisaría de Guerra sita en el Hospital militar de esta plaza, todos los días laborables desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de este partido, sobre estafa, contra Domingo Saguer Reig.

Abogado defensor, don Joaquín Calm; procurador, don Juan Plana; ponente, señor Culla.

—Una de las tartanas que diariamente hacen la carrera de Cassá de la Selva á esta ciudad, de Joaquín Isern, al llegar á las 4 menos cuarto de ayer tarde, volcó en la calle del Peso de la Paja, á consecuencia de la rotura del eje, sin que afortunadamente sufrieran contusiones de importancia ninguna de las personas que iban en el interior del carruaje.

—Ayer se verificó en las casas consistoriales la subasta para el derribo del lienzo de muralla de la calle del Peso de la Paja, habiéndose adjudicado á un vecino de Vilablareix, conocido por Simón.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado compañero en la prensa don Mariano de Linares.

—El señor gobernador civil de la provincia encarga á los dependientes de su autoridad procedan á la busca y captura de Rafael Maya Fómen (a) Fileta y Leopoldo Rodríguez López, fugados de la cárcel de Colmenar (Málaga), poniéndolos á su disposición en caso de ser habidos.

—Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0'50 pesetas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de Cirujano-Dentista por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su Clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, Pral., Gerona

TORRE cómoda, limpia, aireada junta al mar, se alquila en Calella de Palafrugell.—Informará don Antonio Lell, Gerona. 4-6

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.

PUBLICACIONES

ALREDEDOR DEL MUNDO trae esta semana, antes que nadie, las siguientes actualidades ilustradas: El nuevo crimen de la calle de Fuencarral (con fotografías); Las curiosas ceremonias que se observaran cuando se corone el rey de Inglaterra; El empréstito y lo que pesan y abultan los 3.900 millones suscritos; Canalejas en Barcelona; El nuevo obispo de Mahón; El puerto de Palamós; El difunto rey de Sajonia, y además estos interesantes artículos ilustrados: La noche de San Juan; El Museo de Ciencias Naturales (abierto ahora después de seis años de clausura); Sombras para caballos; España-Perejil y la isla de Calipso, por don Miguel de Unamuno; Los descubrimientos del Dr. Ferrán sobre la tuberculosis, y otra porción más y Ave-

riguador Universal, Recetas y recreos, etc. 2'50 pesetas suscripción trimestre.— Plaza del Progreso, 1, Madrid.



ALMUERZO

Huevos fritos á la lionesa.—Jamón con gelatina.—Lenguado en cajetines.—Pecho de vaca á la alemana.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa austriaca.—Pierna de carnero bra-seada.—Tencas á la borgoña.—Cardillos fritos.—Pollo asado.—Ensalada.—Postres.

Pecho de vaca á la alemana.—Después de bien perdigado el pecho de vaca y sin hacerlo en trozos, se pone á cocer en una cacerola con vino blanco, con igual cantidad de caldo de puchero, un ramo de yerbas finas, unas raspaduras de moscada, sal y pimienta. Tan pronto como esté cocido, se coloca en una fuente donde se riega con salsa alemana y se sirve.

Sopa austriaca.—Perfectamente limpias igual cantidad de acederas, lechugas, espinacas y unas hojas de perifollo, se cuecen en agua y su sal correspondiente, agregando cuando vaya á cocer, guisantes frescos en doble cantidad que pusimos de cada una de las anteriores hortalizas. Tan luego esté todo cocido, se añade caldo de puchero, y además el arroz necesario y una ó dos cucharadas de manteca, y una vez el arroz en su punto, se vierte todo en la sopera y se sirve.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Solución á la fuga de vocales de ayer

Joven, simpático,
Amado, robusto,
Intimo amigo;
Mar de hermosura,
Este es el chico.

Anda por esas calles,
Nunca descansa,
Duerme ni delira;
Roba corazones amables,
Encanta su poesía;
Únase pues á la mia.

Juan Espuñez y Soler.

Distracciones

Un acreedor á su deudor:

—Usted me dispensará que le moleste; pero me debe V. 40 duros, y estoy tan apurado, que en esta ocasión un duro representa para mí á lo menos 20.

—¿De veras? Pues tome V. estos dos y quedamos en paz.

**

Un criado... como hay pocos.

—¿Por quien pregunta usted?

—Por don Pablo.

—¿Qué se le ofrece?

—Vengo á arreglar una cuenta...

—Pues don Pablo salió ayer para Lisboa.

—Es que venia á entregarle dinero...

—Pero ha regresado esta mañana. Puede usted pasar.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Función para hoy 28 de junio de 1902 (3.ª de abono).

El drama en 3 actos *LA RESCLOSA* y la comedia en 1 acto, *VIATJE DE BODA*. A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San León II papa y Sta. Juliana virgen.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Carmen.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

inagrat. a de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

ada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.



Servicio fijo y quincenal

entre los puertos de Valencia, Vinaroz, San Feliu de Guixols, Palamós y Rosas, por el magnífico y veloz vapor

GERONA

Admite carga para dichos puertos á precios reducidos.—Para informes dirigirse á sus consignatarios en

Gráo de Valencia: D. Alberto Ramón, (Muelle, 14).—Vinaroz: D. Tomás Grau, San Feliu de Guixols: Sres. Salazar Alberti y Comp.—Palamós: Sres. Hijos de Gaspar Matas.—Rosas: D. Miguel Buscató.—Gerona: D. Antonio Puigoriol, (Plaza del Marqués de Camps, 3.

NOTA. La Compañía se hace cargo del transporte á flete corrido desde Valencia á Gerona comprendido el seguro marítimo. 12—15

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Rois

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de FACIANO TORRES.—Gerona.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento Antineurasténico y anti-diabético, Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 ptas. Frasco del vino de Acanthea 6 ptas.

ELIXIR ANTIBACILAR BONALD

DE (Thiocol cinamomado fosfoglicérico)

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente, Catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO 5 PTS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera) 17. Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 3:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. . 5
Id. S. F. de Guixols. . . 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. . . 7 y 14:5
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14,0

Sociedad Franco-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.) 00

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.. . . .	5	» »
Extranjero.	15	» »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.